Maastricht, la star de toutes les villes.

Avec un tel slogan, cette journée du samedi 8 octobre ne pouvait que bien se dérouler. À 8h30 précise, notre, car et ces 44 participants, il y a en effet eu 3 désistements de dernière minute, met le cap sur Liège et poursuit sur Maastricht.

Après un petit café au sein d'un hôtel situé en bord de Meuse, le Stayokay Maastricht, nous voilà partis avec un de nos guides pour une découverte de cette ville ou André Rieu et son orchestre Johan Strauss se produisent chaque année sur la place Vrijthof de sa ville natale.

Nôtre guide se prénomme Tania et dans un très bon français, elle va commencer en bord de Meuse, avec une belle vue sur le nouveau pont de l'Europe et sur le plus ancien pont à arches de la ville, par nous faire un résumé de l'histoire mouvementée de sa ville. Tania est en effet originaire et fier de sa ville de Maastricht, comme de sa province du Limbourg et ensuite comme Néerlandaise, et pas Hollandaise précise-t-elle.

En passant par le Bastion, prénommé aux cinq têtes et situé dans un beau parc, elle nous entraîne dans le quartier de la Stockstraat ou elle prend plaisir à nous faire découvrir les très nombreuses boutiques de mode et de luxe nichées au fond d'anciennes bâtisses très bien rénovées, et très cher précise-t-elle.

Elle nous mènera ensuite, par de nombreuses ruelles pavées, vers la basilique et la place Notre-Dame, la Porte de l'Enfer et quelques vestiges de l'enceinte de la ville.

Toujours par des ruelles pavées nous découvrirons, en passant par la place des Thermes, les églises Saint-Jean et Saint-Servais où nous pénétrons un instant pour voir les vitraux et l'orgue monumental.

Attirés par l'odeur du pain fraîchement cuit nous passerons par le moulin hydraulique de l'évêque qui produit toujours de la farine et en acceptant le savon tendu par une statue en bronze sur un petit pont nous terminerons cette visite bien agréable sous une météo des plus agréable par un rapide coup d'oeil dans une église dominicaine du 13e siècle convertie en librairie.

Il ne reste plus qu'à rejoindre la Meuse et la brasserie Bonhomme, ou un repas convivial nous attend.

Après cette pause bienvenue et sous un ciel toujours aussi bleu, nous montons dans notre car afin de rejoindre à l'ouest de la ville le Waldeck Bastion et ses Casemates.

Un guide cette fois nous fera découvrir les multiples galeries utilisées durant les sièges de la ville par les Français et les Espagnols. Quelques porteurs de lampes à pétrole ou autres torches électriques viendront compléter l'éclairage rudimentaire de certains passages dans les galeries les plus étroites. Il nous contera par le détail l'usage des niches, toujours opposées aux niches pour tirer qui servaient à déposer des petits pois sur un petit tambour afin que leur mouvement éventuel alerte les fantassins des mouvements de troupes à l'extérieur.

Sans illusions, il nous contera également l'usage, de ces anciennes casemates comme abri anti bombardement pour environ 30000 habitants durant la Seconde Guerre et ultérieurement, mais plus psychologique qu'efficace, comme abri anti atomique avec son filtre à air à sable!!!! et un système aussi dangereux qu'inutile de captation des eaux de pluie!!! Les visiteurs étant assis sur un banc il nous donnera, pour finir son exposé, une impression de l'ambiance de l'époque au sein de ces casemates en éteignant quelques moments les lumières.

Notre car nous attend, pratiquement au débouché des casemates, pour un retour tranquille vers Limal.

Bilan de la journée, les 43 participants, car une personne a malheureusement du rentrer précipitamment suite à un incident familial, venant majoritairement des Randonneurs du Brabant,

mais également des Promeneurs d'Ottignies, du Groupe Sentier de Chaumont, et d'autres, sont tous très contents de cette belle journée, agréable en raison d'une météo peu automnale et intéressante conformément aux différents éléments de la ville mis en valeur par nous guides locaux. Il ne reste plus qu'à remercier Marie-Nadine pour la bonne organisation de cette excursion aux Pays-Bas, notre si proche voisin.